

ÉCHANGES | Retour de Russie pour des lycéens de Camille-Vernet

La chaleur était dans les cœurs



Devant la cathédrale de Iarotslavl.

Àu retour des vacances, le lycée Camille-Vernet retrouvait un groupe d'une quinzaine de lycéens de retour d'un séjour en Russie, à Iaroslavl, à environ 300 km de Moscou. Séjour dans le cadre d'échanges entre Camille-Vernet et l'école gymnase n°3 de Iarotslavl, répondant à la venue d'un groupe de lycéens russes à Valence en 2017.

Camille-Vernet est le seul établissement à proposer l'apprentissage du russe comme LV 3, ce que l'on peut re-

lité des échanges tels que les ont vécus les lycéens. (1re et Terminale).

Leur première impression, à l'unanimité, a été la générosité, parfois aux dires de certains, presque gênante, des familles qui les ont reçus.

En 10 jours, les lycéens ont eu vraiment l'occasion de s'immerger totalement dans l'ambiance russe : d'abord un climat hivernal, jusqu'à -20 degrés, des paysages urbains totalement enneigés, des fêtes traditionnelles, la "Maslenitsa", soit l'adieu à l'hiver

manifestations dans les familles, à l'école, dans les rues de la ville...; des visites de musées, celui de Iarotslavl, un musée de la vie d'autrefois, de l'Isba et du style de vie, la découverte de Rostov et d'un monastère, le "village musée" de Viatskoyé, petite ville faisant partie d'un circuit touristique autour de Moscou.

Les motivations de ces jeunes pour la langue russe sont variées : cela va de l'intérêt pour une langue autre que latine, à l'attraction très forte de la France pour l'art, la culture et la littérature russes (attrac-



Une scène de la fête "Maslenitsa", l'adieu à l'hiver.



Jean-Luc Gaubert (CPE), Tatiana Genoske, professeure de russe, au milieu des lycéens, de retour à Valence.

tion tout à fait réciproque), le souci d'en faire quelque chose sur le plan professionnel (cf droit international), au désir aussi de parler une langue rare et se démarquer un peu.

Tatiana Genoske, d'origine russe, professeure, a conçu le projet avec son homologue russe, en donnant des objectifs précis :

- Linguistiques : immersion dans les familles de correspondants.

- Culturels en participant à une grande fête russe, la "Maslenitsa", des visites de musées (Iarotslavl, Rostov,

Viatskoyé, Moscou...

- Ouverture sur le monde économique russe avec la visite de plusieurs entreprises (mécanique, émaux...) - Humains avec les nombreuses rencontres au quotidien.

Tous ces objectifs ont été parfaitement atteints, et Tatiana Genoske, ainsi que J. Luc Gaubert, CPE à Camille Vernet qui l'accompagnait, ne pouvaient que se réjouir de ce séjour aussi réussi aux dires de chacun, y compris en ce qui concerne le comportement irréprochable et participatif des élèves.